

Gramasa, cool.
Publié par Marc Mentel [?] · 7 mars ·

Et c'est parti !
Première ouverture aux visites libres et gratuites du blockhaus 506d de la Hume (commune de Gujan-Mestras en Gironde).
Les prochaines : Tous les premiers samedis du mois de 10h à 12h (sauf les jours fériés et pendant la période juillet et août)



Le buzz

GUJAN-MESTRAS

Qui veut visiter le blockhaus de La Hume ?

C'est une info importante annoncée par le groupement Gramasa.

À partir du mois de mars 2020, le blockhaus 506d pour canon antiaérien de la Hume sera ouvert au public de 10h à 12h tous les premiers samedis du mois, sauf les jours fériés et pendant la période des visites estivales (juillet et août).

Les visiteurs pourront déambuler librement dans ce modèle très rare de casernes du Mur de l'Atlantique et profiter des 25 panneaux d'information (Français/Anglais). Revenons brièvement sur l'histoire de ces ouvrages, avec le Gramasa.

Ouvrages longtemps cachés...

En 1942, l'importance de la capitale girondine en tant que port d'importation et base pour les sous-marins, rendait un débarquement des alliés possible à hauteur du bassin d'Arcachon. Le point d'appui du mur de l'Atlantique, matérialisé dans le secteur Arcachon, était donc capital pour l'ennemi allemand car il permettait de contrôler la seule route reliant Arcachon à Bordeaux. L'occupant n'hésita pas à faire raser la villa du canal pour bâtir à la place, en 1943, trois ouvrages bétonnés : Un abri pour loger dix hommes de troupe (plan type 621) ; Un abri pour canon anti-char de 4,7 cm (plan type 506d) ; Un petit abri pour un homme appelé Tobrouk.

Avant l'ouverture du Parc de la Charentaise au public en février 1989, les bunkers seront couverts de terre, de plantations et de végétation afin de les masquer. Aujourd'hui, ces ouvrages longtemps cachés se dévoilent de nouveau à nous et nous racontent l'histoire de Gujan-Mestras et de la seconde guerre mondiale.

Rappelons que l'association Gramasa a pour mission principale, d'améliorer la connaissance sur les fortifications du Mur de l'Atlantique du Secteur Arcachon. L'essentiel des blockhaus de cette bande côtière de 140 km de long était dédié à la défense du bassin d'Arcachon, de son port et de ses routes d'accès à la capitale girondine.

« Notre groupe de recherche applique une démarche transversale pour son travail sur les sites de bunkers. Il s'intéresse à l'aspect historique, à la biodiversité et aux paysages liés aux ouvrages étudiés, aux problématiques de gestion et de valorisation de ce patrimoine culturel ainsi que du patrimoine naturel qui lui est parfois associé. »

<http://www.gramasa.fr>

Photo Christophe Naslain.

[Voir l'autre article Jean-baptiste Lenne avec de nombreuses photos sur le site de la Dépêche !](#)